
1) Corrige estos errores, algunos producidos por interferencia con el catalán: 

1. Contra más insistas, menos caso te hará. 

2. Al largo de todo el verano, hemos ido varias veces de excursión. 

3. Por una banda, me gustaría haber ido de viaje, pero, de otra banda, no 
querría perderme esta maravillosa clase. 

4. Cuando sea grande, ahorraré para comprarme un coche deportivo. 

5. Si quieres tomates, tengo de muy buenos. 

6. Hay diversidad de opiniones al entorno de este tema. 

7. Quedó clasificado en la onceava posición. 

8. Puedes escoger dos colores cualquiera. 

9. Como que no había avisado de que no vendría, lo estuvieron esperando más 
de una hora. 

10. El equipo directivo se niega a distribuir con antelación la orden del día de la 
reunión. 

11. En aquel partido decisivo fue el poste quien impidió el gol. 

12. El artista vive un expléndido momento profesional y creativo. 

13. En este artículo, te proponemos tres prácticas muy sencillas que te 
ayudarán a entender la relación que existe entre el hecho de hablar y respirar. 

14. Dijistes que vendrías, pero no es verdad. 

15. Sentaros donde podáis: hay sitio para todos. 

16. Vete a esquiar de gratis. 

 

2) Lee las siguientes normas lingüísticas: 

A. No puede haber coma entre sujeto y predicado. 
B. Los incisos o aclaraciones, así como algunos marcadores del discurso 
(“conectores”), se escriben entre pausas. 



C. Detrás de una abreviatura debe ponerse un punto, pero solo uno. 
D. El dequeísmo (añadir un de delante de la conjunción que) es incorrecto. 
E. El queísmo (quitar un de delante de la conjunción que) es incorrecto. 
F. El gerundio no puede usarse para expresar posterioridad o consecuencia. 
G. La construcción deber de + infinitivo es una perífrasis de probabilidad, no de 
obligación. 
H. Para indicar obligación, puede usarse tener que + infinitivo, deber + infinitivo 
o haber de + infinitivo. 
I. Detrás de dos puntos ( : ) se escribe minúscula. 
J. Los dos puntos se usan para introducir una enumeración o para anunciar 
algo. 
K. Las siglas y los símbolos (como g, ‘gramos’, o l ,‘litros’) no tienen plural. 
L. En la variedad estándar formal de la lengua los nombres propios no deben ir 
precedidos de un artículo. 
M. Delante de una palabra que empiece por a- tónica, se usa la forma 
masculina de los determinantes el, un, ningún y algún. 
N. El dígrafo qu solo se usa delante de e y de i para representar el fonema /k/, 
así que la u es muda: queso, quiniela. 
 

A continuación, localiza los errores ortográficos, de puntuación o 
gramaticales, indica la norma lingüística que incumplen y corrígelos: 

1. Ha metido de todo en la mochila; ropa, libros, comida, chucherías, etc... 

2. En casa tenemos un quadro de Dalí. 

3. La rana, que es un animal anfibio puede vivir dentro y fuera del agua. 

4. Me dijo de que el examen se había aplazado. 

5. ¿Te has enterado que hay deberes para mañana? 

6. Está anocheciendo: Deben ser las seis. 

7. Mi vecino se cayó por las escaleras, rompiéndose una pierna. 

8. Este agua tiene un sabor raro. 

9. Debes de sacar al menos un 5 para aprobar. 

10. Se ha convocado una reunión de las AMPAs de todos los institutos del municipio. 

11. Lo más importante de este ejercicio, es aprender a detectar las incorrecciones. 

12. Me he encontrado a la María en el supermercado. 


